

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS:
Madrid un mes. 6 reales
Provincias, trimestre. . . 24
Estranjero y Ultramar . . 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 845, DE LA MAÑANA. MADRID.—JUEVES 3 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

RELIGION, BENEFICENCIA

Noticias de la corte.

El Padre Santo fué el 18 á la iglesia de Santa Maria *Sopra Minerva* para asistir á los funerales del cardenal Gande. Sin embargo de que á la hora en que se celebraban caía el agua á torrentes, hubo mucha gente que saludó con el mayor entusiasmo á Pío IX á su salida de dicha iglesia.

En el consistorio del 17 del pasado el Padre Santo, despues de lamentar la persecucion que sufren los cristianos en China, en Cochinchina y en el Libano, anatemizó los últimos actos del Piamonté en las provincias pontificias, el matrimonio civil y otras providencias análogas adoptadas por dicha nacion. Asegurase tambien que Su Santidad habló del folleto *El Papa y el emperador*, reprobando los principios en él consignados.

Los obispos de la Umbria están publicando protestas contra los decretos del comisario general Pèppli por los que se suprimen los conventos y las corporaciones religiosas.

Anteayer con motivo de ser el primer día del año, se presentaron á felicitar á Sus Majestades los ministros, altos dignatarios del Estado y personas notables de las que tienen la alta honra de ser recibidas en las habitaciones del régio alcázar.

El cabildo de la catedral de Palencia ha acordado dotar una plaza de salmista para el servicio del coro, la cual se proveerá por oposicion en el término de treinta dias.

Un periódico de Alicante dice que está definitivamente resuelto que el Sr. Peñalva continúe ejerciendo su cargo de abad de aquella colegiata.

El periódico de Florencia, la *Nazione*, hace el siguiente resumen de la alocucion del Pontífice, publicada el 24 en el *Diario de Roma*. Su Santidad deplora la violacion del Concordato en el gran ducado de Badena. Califica de audaz é impío el opúsculo de Mr. Cayla, titulado: *Emperador y Papa*. Dice el soberano Pontífice, que los enemigos del poder temporal quieren minar los cimientos de la religion. En Italia se distribuyen Biblias adulteradas. La instruccion publica se ha emancipado de los obispos para ponerla en manos de hombres irreligiosos. Se difama y desacredita á la Iglesia. El Papa deplora la supresion de los conventos, la prision de los obispos de Urbino y de Fermo, la apertura de iglesias protestantes y escuelas anti-católicas, y la introduccion del casamiento civil en la Umbria. Su Santidad declara, en fin, nullos los actos cometidos y que se comentan contra la Iglesia; dice que la única razon de tantos males es la ambicion del gobierno piamontés; lamenta las persecuciones que sufren los cristianos en Corea y Cochinchina y los degüellos en Siria, y ruega á Dios que aleje las calamidades actuales y las inminentes concediendo la victoria á la Iglesia.

En vista de los grandes y humanitarios resultados que ha dado la casa de maternidad de esta corte, es cosa decidida la realizacion del proyecto, ya formulado, de agrandar y completar el colegio de la Paz y la Inelusa, haciendo de ellos un edificio donde quepa con holgura la casa de maternidad, y en el que los mismos recién-nacidos encuentren todo el esmero y cuidado posibles. Este proyecto, llevado á cabo, honrará sin duda á su autor el señor gobernador civil de esta provincia.

La Casa de Maternidad de Madrid en el año próximo pasado, primero de su fundacion, ha acogido 260 parturientes, de las que solo una, y esta no de parto, ha dejado de existir. En estado completo de salud han salido 227, y quedan hoy existentes en la casa 32 enfermas. De los niños nacidos, 114 han sido varones y 107 hembras. No ha habido un solo mal parto, pues todos por buena asistencia ó presentacion han tenido un éxito feliz. Los resultados de esta institucion no han podido ser mas satisfactorios, y hacen el elogio del gobernador civil de la provincia, señor marqués de la Vega de Armijo, que para hacer la fundacion tuvo que vencer grandes obstáculos, y del gratuito director espiritual de la casa, Sr. D. José Maria Tenorio, uno de los fundadores de las Escuelas dominicales, y sacerdote ejemplarísimo.

Anteayer quedó instalada en la calle de Jacometrezo núm. 26, la quinta Casa de socorro de Madrid, fundacion como las otras,

del Excmo. ayuntamiento de esta corte, si bien esta vez el gobierno ha auxiliado con una pequeña suma á la municipalidad. En esta casa, como en las otras cuatro, hay dispuestas constantemente siete camas para hombres y otras tantas para mujeres, con facultativos que no abandonan el establecimiento un solo instante; aparatos quirúrgicos de todas clases y recursos terapéuticos, cuantos puedan necesitarse. Las cuatro primeras Casas de socorro se hallan establecidas en las calles de Leganitos, número 37, en la de Fuencarral, 69, en la de San Francisco, 17 y en la plaza del Progreso, 21.

En Valladolid se ha abierto una suscripcion, iniciada por la autoridad civil, destinada á remediar en la parte que sea posible, los grandes daños ocasionados por las inundaciones ocurridas en la provincia.

El señor obispo de Avila ha dirigido á los señores encargados de las escuelas dominicales en su diócesis, reunidos para distribuir los premios á los niños que mas se han distinguido por su virtud y aplicacion, un notable discurso, en el cual señala el mal de las sociedades modernas, y pone al alcance de todas las inteligencias el medio único con que hoy es posible la estirpacion del mal. El mal es el egoísmo. El bien es la abnegacion inspirada por la caridad.

Las congregaciones del oratorio existentes en España, queriendo dar un testimonio de adhesion al Sumo Pontífice, le dirigieron en el día de su patriarca San Felipe Neri una esposicion, á que el Santo Padre se ha dignado contestar en los términos mas sentidos y afectuosos.

POLITICA, ADMINISTRACION

Guerra y Marina.

Ayer á las nueve y media ha salido de Aranjuez el regimiento de lanceros de Sargunto, y á las diez el de coraceros de Borbon con direccion á esta corte.

El senador Mr. Iverson ha declarado solemnemente en el Senado que, cuando menos cinco Estados del Sur están firmemente resueltos á separarse de la Confederacion antes del 4 de marzo próximo, y que si para ello era preciso acudir á las armas, todos las empuñarían desde luego. En los mismos términos se ha espresado mister Wigfall.

La cuestion del Véneto ocupa mucho á los clubs de Londres.

Ha corrido la voz de que el conde de Ludolf, ministro de Francisco II de Nápoles habia dejado su puesto sin orden para ello y que el secretario de la legacion señor Fortunato habia aprovechado la partida del conde para entregar el archivo al ministro de Cerdeña. El Sr. Fortunato ha desmentido esta noticia, añadiendo que el conde se ha ausentado en virtud de licencia temporal.

La junta de donativos para los heridos é inutilizados en la campaña de Africa anuncia, que la general de diputados de la acequia del Júcar ha dispuesto crear dos lotes; uno para el primer soldado inutilizado en aquella guerra de los pueblos regantes de dicha acequia ó á su familia si ha muerto, y otro de igual clase para los de los pueblos desde Alginet á Albal; y la sociedad económica de Valencia otros dos, adjudicables cada cinco años por sorteo á niñas huérfanas de padre albergadas en los tres establecimientos benéficos de la ciudad, adjudicándose los tres primeros del quinienio á las que lo sean de militares muertos en Africa, siendo soldados y naturales de Valencia, debiendo dirigirse los solicitantes al gobernador de aquella ciudad.

La misma junta anuncia, que debiéndose distribuir 3,000 rs., por la venta de un *Mamul de Quintas*, entre los soldados inutilizados en Africa naturales de Aranda de Duero, se hace saber espíral el plazo de admision de solicitud en fin de febrero próximo.

Por el jefe de E. M. de esta capitania general se avisa que termina en 31 de este mes el plazo para optar á las dos mensualidades acordadas á los heridos, inutilizados y familias de los fallecidos en la campaña de Africa.

El *Monitor* francés ha publicado los siguientes documentos relativos á la expedicion á China: 1.ª Parte detallada del general Montauban, sobre los sucesos militares. 2.ª Un edicto fecha 20 de setiem-

bre del emperador de la China, haciendo presente á sus subditos la conducta de los bárbaros. 3.ª Una carta del príncipe Kong al baron Gros, pidiendo la paz. 4.ª La respuesta del baron. 5.ª La proclama dirigida por el general Montauban á los habitantes de Pekin, haciéndoles conocer las condiciones de los aliados.

A pesar de las crueldades cometidas por los chinos con los prisioneros franco-ingleses, la generalidad de la poblacion no parece animada de odio contra los estranjeros. Lo que domina en ella es la curiosidad. Para probar hasta donde llega esta, cuenta el *Times* que un criminal chino condenado á muerte y que estaba á punto de colocar la cabeza sobre el tajo, vió á un inglés en una ventana próxima, alzó la cabeza y despues de haberle contemplado largo rato, se puso tranquilamente en disposicion de recibir el golpe fatal.

Dice *La España* que el gobierno debe procurar desembarazarse de la cuestion relativa á la indemnizacion de guerra estipulada entre España y Marruecos, y de cuantas puedan entorpecer la libre accion ó presentar alguna dificultad cuando se necesite obrar con soltura, sea exigiendo en propiedad la plaza de Tetuan con su territorio, sea de otra manera análoga y decorosa.

El ejército de los Estados-Unidos se compone de 54,000 hombres y 1,100 de marina. El de Austria de 208,640. El de Baviera de 94,870. El de Bélgica de 75,000. El de China de 1,500,000 de todas armas y 60,000 marinos. El de Francia de 420,000. El de Inglaterra de 145,269, sin contar 83,535 en las Indias orientales. El de Grecia de 10,000. El de Méjico de 91,353. El de los Países-Bajos de 60,000. El de Persia de 18,000; además tiene 100,000 hombres de milicias provinciales. El de Portugal de 19,000. El de Rusia de 578,000, sin contar las tropas irregulares. El de Cerdeña de 180,000. El de Suecia de 144,000. El de Noruega de 23,000. El de Suiza de 180,000. El de Turquía de 150,000. El de Prusia de 193,000.

Acerca del discurso pronunciado por Luis Napoleon en la recepcion de 1.ª de año en las Tullerías, dice *Las Novedades* que si algo tiene de elocuente es el silencio; que no se han pronunciado nunca palabras mas vagas y diplomáticas, y que de ellas nada puede deducirse positivamente.

El capitán de navío Mr. Garnault ha sido nombrado comandante del vapor *Redoutable*, en reemplazo del difunto monsieur Guesnet.

Un despacho de Constantinopla asegura que Emin-Mouhllis-Bajá, nombrado gobernador general de Damasco, dejó el 22 de diciembre la capital del imperio otomano dirigiéndose á Siria.

Desde 1.ª de enero atravesarán el territorio francés sin necesidad de pasaporte, los viajeros belgas que vayan á Inglaterra por la via de Calais.

Entre los documentos chinos que ha publicado el *Monitor* francés, figura el edicto del celeste emperador contra los bárbaros. Es un documento muy notable por la lógica mas ó menos sofisticada con que está redactado. En la parte dispositiva dice: «En los caminos y en los campos, todo hombre, ya mandarín, ya soldado ó paisano, que corte la cabeza á un negro, recibirá 50 taels en recompensa, 100 taels por la de un blanco y 500 por la de un jefe. Todas las personas que quemen ó apresen un buque de los bárbaros, recibirán 5,000 taels y les pertenecerá lo que el buque contenga.»

El príncipe chino Kong decía el 12 al baron Gros: «Tengo el honor de manifestar á V. E. que yo habia dado órdenes para que el intérprete de vuestro noble imperio, Escayrac, fuese tratado con toda consideracion, y que mi intencion, despues de arreglar amistosamente con él todo lo relativo al convenio, era enviar del modo mas conveniente á vuestros compatriotas prisioneros. ¿No era esta para vuestro noble imperio una gran muestra de benevolencia? ¿Por que los soldados franceses han saqueado y quemado el palacio del emperador? Francia es un imperio civilizado; sus soldados están sujetos á la disciplina, como, pues, por su propia autoridad han incendiado el palacio imperial? Sus generales y V. E. parecen ignorarlo.»

Dice un periódico inglés que Pekin, como el resto de la China, es una enorme

mentira y que en la capital del imperio fue imposible hallar un palacio donde los embajadores puedan alojarse convenientemente.

El 28 se inauguró en Oviedo la escuela de párvulos, establecida nuevamente en aquella ciudad. Al acto acudieron las autoridades precedidas de la música municipal.

El lunes al mediodía llegó á Valencia procedente de Zaragoza y Teruel, el primer batallón del regimiento infantería de la Reina. En su lugar salió para reemplazarle el primer batallón del Infante, que se hallaba de guarnicion en aquella capital.

El 1.ª juraron sus cargos los nuevos alcaldes de Valencia y Alicante.

Parece que lord Elgin amenazó á los chinos con entregar á las llamas, como el palacio de verano, el que el emperador tiene en el interior de Pekin, si en un plazo dado no aceptaban sus proposiciones.

Un periódico francés, hace notar la afecion que tienen los ingleses á señalar su paso por donde quiera que van con el incendio, y la contradiccion que existe entre esta conducta y los alardes de humanidad y civilizacion que los ingleses hacen continuamente.

Algunos periódicos ingleses truenan contra las condiciones de paz impuestas á los chinos, porque las encuentran en exceso moderadas. El *Morning Herald*, dice, que lord Elgin debió incendiar el palacio imperial de Pekin y ahorcar media docena de mandarines.

El *Times* confiesa que los ingleses al incendiar el palacio de verano del emperador de la China han obrado por cuenta propia, desoyendo las exhortaciones en contrario del general en jefe francés, que temia fuese un obstáculo á la paz la destruccion de aquel soberbio palacio.

Asegúrase que en el incendio del palacio del emperador de la China por los ingleses han sido reducidos á cenizas efectos por valor de 200 millones de reales.

Insiste *El Contemporáneo*, en que no hay incompatibilidad entre el liberalismo y el catolicismo, como cree *El Pensamiento Español*.

Actualmente existen en España 9,354 ayuntamientos, y como segun la nueva ley presentada á las Cortes solo deberá haberlos en los pueblos que excedan de 150 vecinos, resulta, tomando por base de este cálculo el censo de poblacion de 1857, que se suprimirán 4,334.

Despues de analizar y descomponer la tesis sentada por algunos periódicos, de que el partido moderado es la antitesis de la revolucion, saca en limpio *El Día*, que si el moderantismo cura las enfermedades revolucionarias, es por la ley terapéutica de los semejantes, es porque hay en el remedio algo de homogéneo con el mal.

Segun un corresponsal de Marsella, todos los hombres políticos consideran inevitable la guerra en la primavera próxima.

El obispo de Autun ha dirigido una carta al ministro de Instruccion publica en Francia, manifestando su adhesion á las doctrinas emitidas por el cardenal Bonald, arzobispo de Lion, acerca de la política que hoy conmueve á Europa.

El prelado de Ajaccio ha circulado al clero de su diócesis una pastoral con motivo de los últimos atentados cometidos contra los Estados de la Santa Sede, en la que llama á Victor Manuel el porta-estandarte de la revolucion, el campeón de las facciones anti-entólicas.

Atendiendo S. M. al insignificante número de matriculados y de embarcaciones de pesca con que cuenta el distrito marítimo de Salobrenia, ha dispuesto su supresion, disponiendo que se incorpore al de Metril.

Se ha destinado á la corbeta *Colón* al teniente de navío D. José Marquez y Ostolaza.

Por el ministerio de Marina se ha participado al presidente de la junta consultiva de la armada que la causa formada al teniente de infantería de marina D. Cándido de la Alden, ha terminado por sentencia ejecutoria del tribunal supremo de Guerra y Marina, por la cual se le absuelve libremente.

El Sr. D. Juan Francisco Gil y Baus, gobernador de la provincia de Córdoba, cesante, y el Sr. D. Sebastian Garcia Pego, gobernador de provincia, tambien cesante, han obtenido mejora de clasificacion por

la junta de clases pasivas con el sueldo anual de 20,000 rs.

Se ha declarado el haber anual de 32,000 rs. á D. Pedro Pablo Gomez, regente jubilado de la audiencia de la Coruña; el de 24,000 á D. José Joaquin de Mora y Sanchez, cónsul general jubilado; el de 40,000 á D. Mateo de Erro, oficial mayor del ministerio de Estado, jubilado; el de 1,020 pesos á D. Eugenio Corlinas, interventor de la aduana de Matanzas; el de 1,800 pesos á D. Antonio Bravo, director general de las fábricas y colecciones de tabacos de Filipinas; de igual cantidad á don Carlos Blake, secretario del Real Acuerdo de la Audiencia pretorial de la isla de Cuba; de 1,600 pesos á D. Francisco Oger, director de Obras públicas de la isla de Cuba.

Se ha concedido á doña Antonia Perez y Urbano, viuda del Excmo. Sr. D. Demetrio O'Daly, teniente general que fué de los ejércitos nacionales la pension de 20,000 reales anuales.

La recaudacion obtenida en el mes de noviembre de 1860, ha ascendido á 224,360,159'46 rs., no comprendiéndose la de las islas Canarias.

Dicen de Marsella el 24 al *Mensajero del Mediodía*: «Este mediodía se ha embarcado para Gaeta el Sr. Padilla, encargado de negocios, que lleva despachos urgentísimos del gobierno español.»

Anteayer, el gobernador civil de la provincia dió posesion de sus puestos á los nuevos concejales, por ausencia del señor corregidor, que se hallaba indispueto. El señor marqués de la Vega de Armijo dirigió sentidas frases á los concejales que abandonaban sus puestos; espresó su convencimiento de que los nuevos nombrados, siguiendo las huellas de los que dejaban los escaños municipales, harán en favor del vecindario de Madrid todo lo que esté á sus alcances.

El día 4 el señor presidente del Consejo de ministros dió un convite al cuerpo diplomático y á sus compañeros de gabinete, en las nuevas habitaciones del ministerio de la Guerra, y el día 6 otra comida á los jefes y directores de las armas.

No cabe ya duda de que ninguna proposicion oficial se ha hecho aun á Austria para la venta del Véneto. Dícese que el gobierno inglés se encargará de hacerla; pero tambien se dice que Austria está dispuesta á contestarle en términos que no le quede gana de repetir la proposicion.

Los periódicos prusianos acogen favorablemente el nombramiento de Schemerling, pero dudan que este hombre de Estado pueda hacer frente á las dificultades interiores con que lucha Austria.

El conde de Rechberg ha presentado su dimision al emperador de Austria, pero aun no le ha sido aceptada. Se habla de Hubner para reemplazarle.

Hasta el 25 el fuego entre Gaeta y sus sitiadores era terrible pero daba pocos resultados. Desde el 26 el rey y los príncipes permanecian dia y noche en las baterías.

Por mas que haya interés muy grande en el comercio, sobre todo inglés, de decir lo contrario, la situacion de los Estados-Unidos es gravísima y hace persagiar la disolucion de aquella gran república, que amenazaba absorver todos los Estados trasatlánticos y hasta imponer á Europa.

La *Opinione* de Turin dice que es cierta la noticia dada por la *Perseveranza* de Milan de haber salido de Gaeta la jóven reina de Nápoles; pero la *Patrie* insiste en no dar crédito á tal noticia.

Los jóvenes vascos que fueron á Africa, de abanderados en los tercios han sido destinados como subtenientes de ejército, dos al provincial de Soria, y otro al de Pamplona.

En el último gran sorteo de la loteria moderna han cabido á Barcelona un premio de 4,000 duros, catorce de 1,000, cuatro de 500, siete de 400 y 163 de 200, formando un total de 26,060 duros que cubren solo el importe de 868 billetes y pico.

Quéjense de Guisona de la tardanza en recibir la correspondencia publica, desde que este servicio se hace por el gobierno en vez de verificarse por cuenta del ayuntamiento como hasta hace poco.

En la primera sesion que celebre la diputacion de Tarragona, se tratará de la conveniencia de que dicho cuerpo tome bajo su cargo el colegio de alumnos internos agregado al Instituto, á fin de secon-

dar, en cualquier caso, las miras del gobierno de S. M. en las ciudades de la ley de estudios y de la enseñanza.

—El emperador de Austria, en mensaje dirigido al canciller de Transilvania, reafirma la organización inmediata del gobierno de este país, invitando a la reunión de una asamblea deliberante a los representantes de las diferentes nacionalidades y costumbres. Se restablecen los antiguos derechos de la Transilvania.

—La prensa italiana atribuye la enérgica actitud adoptada por Baviera contra Cerdeña, a las relaciones de familia que enlazan a la reina de las Des-Sicilias a la emperatriz de Austria con la dinastía que reina en Munich. Aunque no pueda desconocerse la influencia de estos sentimientos, la verdad es que en toda Alemania, y especialmente en los Estados católicos, existe una opinión terrible contra las tendencias revolucionarias que prevalecen en Italia, y que se cree que se dan la mano con los proyectos de otras potencias, contrarios a la integridad de Alemania.

—Una carta de París dirigida a la *Indpendencia belga*, dice que en algunas partes se asegura que todos los rumores de que la escuadra francesa se va a retirar de Gaeta no tienen mas fundamento que las esperanzas de una porción de piemonteses que existen hoy en París y se forjan engañosas ilusiones sin mas motivo que las conversaciones de salón sin importancia alguna.

—De Roma dicen al *Mensajero del Mediodía* que los piemonteses no se acimantan en Nápoles. En las provincias todas, la reacción se ostenta potente y casi las domina. En Nápoles se fraguan complots realistas que se escapan a la policía, y cuyos resultados sabe Dios cuáles serán si maduran. Entre tanto, entre piemonteses, garibaldinos, emigrados y anexionistas, se aman tales cuestiones, se dan tales escándalos, que es imposible augurar bien para el porvenir.

—Las cartas de Nápoles dicen que las Calabrias están ya como los Abruzzos. Las partidas realistas engruesan diariamente, y no es posible calcular las proporciones que tomarán con el decreto de conscripción que comprende a los jóvenes desde 1857 a 1860, y la orden dada a los intendentes y gobernadores de provincias para que formen listas de todos los hombres aptos desde la edad de 18 años hasta la de 50.

—Una carta de Roma dirigida a un periódico de Montpellier, dice que otros 5,000 soldados napolitanos mas de los que se habían refugiado en los Estados Pontificios, han vuelto a entrar en Nápoles para reunirse a las partidas realistas que recorren el país casi libremente. Entre esas partidas, la de Chiavone es ya un pequeño ejército.

—El *Pensamiento Español* hace la siguiente comparación de lo que llama juego de las instituciones representativas: «Los moderados creen que la sociedad es una piedra cuadrada y la labran con sus ángulos correspondientes: vienen los progresistas para que la piedra debe ser redonda, y hacen desaparecer los ángulos y la dejan reducida a un globo perfecto: terrian los moderados y se ponen a quitarle la rotundidad hasta reducir la piedra a la forma cúbica. Bien podéis figuraros que a poco que dé de sí este juego, la piedra, esto es la sociedad bien ordenada, habrá desaparecido.»

—Se dice que el Sr. D. Francisco Cárdenas, asesor general de Hacienda, es la persona designada para la nueva Dirección general de hipotecas; habiendo sido recomendado para este puesto por la misma comisión de Códigos que preparó la ley, próxima a ser votada por las Cortes. Para la sucesión del Sr. Cárdenas en Hacienda se habla de los señores Aurioles y Rivero Cidraque; pero no es cosa definitivamente resuelta.

—Una carta de Nápoles refiere en los siguientes términos el mal rato que pasó Victor Manuel al hacer un ensayo de audiencia al pueblo. Los reyes napolitanos han tenido si empre costumbre de dar audiencia al pueblo, y como este se quejase de que Victor Manuel a pesar de su decaído liberalismo, no se dignase ver a sus súbditos, Victor Manuel anunció que iba a dar audiencia al pueblo. Los garibaldinos con sus camisas encarnadas, los harapos *camorristas*, que no han sido desterrados, las mujeres de los que lo han sido, y una nube de pretendientes, todos, pretenientes, mujeres, camorristas y garibaldinos, armados y muy armados, se precipitan en la Cámara real, ahullando, rugiendo, y tanto soban, de tal modo zarrandean al *Galantuomo*, que este tiene que pedir auxilio a gritos, y treinta carabinieri apenas alcanzan a protegerle y a sacarle de aquel laberinto. Las turbas le seguían, gritaban cada vez mas fuerte y accionaban cada vez con mas viveza; el *Galantuomo* se iba poniendo

muy pálido; otros treinta carabinieri vinieron a auxiliar a los primeros, y entre todos, calando bayoneta y con los fusiles preparados, dejaron el patio limpio de las turbas, pero no sin que estas hubieran dejado limpias a su vez las habitaciones que habían invadido y ocupado.

—En una correspondencia de Bolonia, publicada en la *Nación* del 22 de diciembre, se lee que apenas el protestante Masarella, nombrado por el ministro Mauriani profesor de pedagogía y de moral, comenzó sus lecciones, se notó una gran agitación y se gritó por toda la ciudad *¡al valdense! ¡al turco! ¡al ateo! ¡al materialista! ¡Dale! ¡Dale!* Esplicóse esto al ministro Mauriani, el cual contestó que Masarella es un gran hombre y que a despecho de los católicos debe enseñarles moral.

—Dice un periódico de Barcelona que el discurso pronunciado en el Senado por el señor marqués de los Castillejos, a propósito de una enmienda a la ley de ascensos militares, es muy significativo e importante. «El general Prim, añade, ha venido a hacer con él la confirmación parlamentaria de su adhesión firmísima a esta situación y al hombre que la simboliza, y al proclamar que el siglo progresa y que el general Prim marcha con el siglo, ha declarado implícitamente que apoya este orden de cosas de la union liberal, porque está persuadido de que el verdadero progreso está en la práctica de sus doctrinas.»

—La cañería inglesa se proclamó el 30 octubre colonia separada. El territorio situado entre los rios Kerkamma y Gran-Key constituyen la nueva colonia. Se ha formado liga entre las provincias del Este para separarse del Oeste.

—El gobierno prusiano ha sabido por la vía de San Petersburgo que ha muerto su ministro residente el baron de Minutoli. Falleció el 5 de noviembre, trasladándose de Teheran al mediodía de Persia, cerca de Schiras. Era ventajosamente conocido entre los sabios, particularmente por sus trabajos relativos a España y Portugal.

—En el sitio llamado la *casa blanca* inmediato a Tetuan se piensa hacer una fortificación artillada que sustituya al fuerte de la Estrella, en la actualidad abandonado.

—El *Noticiero de Tetuan* se ocupa en su número del 26 en demostrar lo conveniente que sería el imponer alguna contribución directa sobre el territorio para atender en parte a los gastos que origina nuestro ejército. Funda el *Noticiero* su razonamiento en que la población de Tetuan no tiene mas cargas con los españoles que las de alojamiento, mientras que paga a las autoridades moras las mismas contribuciones que antes, sin que estas corran con los gastos de policía, alumbrado y sereno que se han estado sufriendo por los españoles.

—En Palma de Mallorca se verificó el 26 el acto de leer las cédulas de inscripción que se repartieron el día antes, habiéndose ejecutado las operaciones para el censo con rapidez y buen acierto.

—Con fecha del 26 dicen de Tetuan que se estaban haciendo los trabajos preparatorios para el empadronamiento general.

—Creo *La Epoca* que las palabras pronunciadas por Luis Napoleon en la recepción del cuerpo diplomático, no han correspondido a la pública espectación de la Europa. Añade que la guerra y la paz no están, ni con mucho, depositadas de una manera absoluta en las manos del ilustre soberano que rige los destinos de la Francia.

CRIMENES Y DESGRACIAS

—Justicia y sanidad.

Después de haber nevado en Búrgos el 24 con abundancia cambió el viento de repente, y empezó a caer una fuerte lluvia que, unida a la nieve derretida, hizo crecer las aguas de las esguebas que atraviesan la población, habiendo necesidad de abrirlas por diferentes puntos para darlas salida. El Alcañon creció tanto que se desbordó por los campos ocasionando los daños consiguientes. Algunos terraplenes y alcantarillas del ferro-carril han desaparecido. Desgracias personales no han ocurrido milagrosamente.

—El cuerpo de escuadras de Cataluña capturó en el mes de noviembre último a varios delincuentes, y evitó la perpetración de algunos crímenes.

—Mientras un carbonero de las inmediaciones de la plaza de San José, en Barcelona, estaba haciendo astillas de un trozo de pino resinoso, se acercó a entregarle otro trozo de leña un hijo suyo de corta edad, y en un acto de distracción el muchacho dió contra los dedos del angelito, cortándole radicalmente el índice, y sosteniéndose solo por un pequeño punto del corazón, ó de en medio. La criatura fué curada en seguida y sus heridas no ofrecen novedad.

—De Zarpadiel (Valladolid) escriben con fecha 26 del mes último dando los siguientes tristes pormenores de los desastres ocurridos con motivo de la inundación: «A las doce del 23 empezó a llover con tanta abundancia como nunca se había conocido. El rio que le da nombre salió de su cauce, y se presentó ante nosotros con aspecto aterrador. A pesar de ser domingo todos los vecinos, y hasta las mujeres y los niños, se ocuparon en abrirzanjas y hacer diques, para contener la inundación. A las diez de la noche se metió el rio en el pueblo por tres partes a la vez. El vecindario en masa se echó a la calle, en medio de los lamentos mas tristes y desgarradores. Cada uno quiere auxiliar a aquellos de sus parientes ó amigos que mas riesgo corren: se hacen colosales esfuerzos; pero todo es inútil para rechazar la inundación. En vista de esto se tocan las campanas a las diez de la noche; los pueblos inmediatos, como son Muriel, Fuente el Sol y Lomoviejo, se apresuran a socorrernos; pero inútil tambien este recurso, y tierren que resignarse a presenciar nuestro dolor, porque ni en caballerías se podían acercar al pueblo... Todas las casas se han roto; los corrales han desaparecido todos, menos uno; se ha arruinado la única posada que había, llevándose las aguas, las maderas y hasta las gallinas. Otras cuatro casas se han arruinado tambien, aunque no del todo, y estas, y otras se sostienen a fuerza de apeos. Son incalculables los daños; y para colmo de nuestras desdichas, en medio de tantas ruinas, vemos que el torrente devastador del Zapardiel ha destruido todos los campos y todos los sembrados, privándonos de la próxima cosecha.»

—Tambien en Tudela de Duero habia inundado el rio la población, derribando casas y causando grandes destrozos. El vecindario estaba consternado. La autoridad civil de Valladolid habia dispuesto, que un arquitecto acompañado de dos guardias civiles, pasase al pueblo a prestar sus auxilios.

—Uno de los edificios próximos al ex-convento de San Vicente de Valencia, fué presa de las llamas el lunes último, habiendo quedado reducido a cenizas la mayor parte de él.

—En la noche del sábado último, se cometió un robo de consideración en un pueblo de la provincia de Alicante, segun dice un periódico de dicha ciudad.

—Las inundaciones son generales, pues escriben de Scutari en Turquía, que a consecuencia de las que allí han sobrevenido, la ciudad y sus alrededores habian padecido extraordinariamente, habiendo sido arrebatado el puente de Bojana y las pesquerías; las aldeas de Bachialek y Tabacki estaban sumergidas y la llanura no era mas que un inmenso lago desde las montañas al mar. Solo las pérdidas comerciales, ascienden a 200,000 francos, temiéndose haya perecido en los campos la mayor parte de las bestias. Se cuentan tambien muchas desgracias personales.

—Se calcula en treinta y siete millares y medio de kilogramos, la nieve caída en la cuenca del Sena, que fundida produciria treinta y siete millares y medio de litros de agua, circunstancia que a juicio del *Diario de los Debates* hubiera producido una inundación, si el deshielo hubiera continuado con la rapidez que comenzó.

—En la línea ferrea de Nevers a Guetin ha acontecido un siniestro producido por el desmoronamiento del terreno, a consecuencia de las escasas lluvias y heladas.

—En París ha habido dos incendios por haberse comunicado la llama de la bujía a una carta y un periódico que leían en la cama una señorita y una señora.

—Hacia muchos años que no se habia conocido en Valladolid un desbordamiento de aguas mayor que el ocurrido en la última semana. Cada día se conocen nuevos detalles de los estragos que han causado las aguas: las líneas telegráficas han padecido bastante, y mucho más los campos que estaban sembrados, y cuyo trabajo se ha perdido por completo. Cuantos caminos se encuentran dentro del recinto que invadieron las aguas están casi destruidos.

—El 23 del pasado diciembre, una locomotora que salió de Palencia conduciendo balasto, desencarriló frente a Husillo. La máquina y el furgón fueron al rio, con 23 obreros, los maquinistas y el fogonero. Dos de dichos obreros perecieron ahogados: todos los demás se pudieron salvar. Las aguas habian minado la vía a una profundidad que no permitía conocer el peligro, y con el peso del tren se hundió, yendo este a parar al rio.

—De Rioseco dicen, que en la noche del 27 se advirtió una gran crecida en el rio de aquella ciudad. El convento de monjas, y el hospital, y la calle principal estaban completamente aislados, con riesgo de sus habitantes, y habian sido arruinadas varias fabricas de curtidos y otras posesiones.

Hasta el momento en que escribian estas noticias no habia ocurrido desgracia personal. El alcalde y la guardia civil recorrian la población, con otros empleados, para proporcionar los auxilios necesarios, teniendo que vadear muchas calles.

—Con fecha 29 escriben de Valladolid lo siguiente: «Ayer volvió a crecer considerablemente el rio Pisuegra en esta ciudad. A las nueve de la noche, en que escribimos, estaban casi cubiertas las aceras que hay bajo el puente Mayor. Sobre el tejado de ellas vimos por la tarde un gato rodeado de infinidad de ratas. ¡Hasta los animales que mas instintivamente se odian forman alianza en los momentos supremos a la vista de algun peligro amenazador! Tambien el Esgueba comenzó a crecer a las cinco de la tarde. El gobernador y la municipalidad dan cada vez mas prueba de celo, y no perdonan medio alguno para prevenir los conflictos que, sin sus acertadas disposiciones pudieron sobrevenir. La crecida del Esgueba, que tanto miedo infunde a los vallisoletanos, porque recuerdan los estragos de otras veces, no ofrece cuidado en la actualidad, porque se ha trabajado eficaz y oportunamente para dirigir el exceso de sus aguas por el cauce exterior.»

—Las últimas noticias de Aranjuez presentan a los rios Tajo y Jarama completamente encauzados. Por orden de S. M. la Reina se trabaja activamente en reparar todos los desastres y desgracias que hayan ocurrido en el Sitio.

—El 27 del mes último se hundió una casa en la calle del Vino, en Palma de Mallorca. Per fortuna estaba deshabitada y no ocurrió desgracia alguna.

—El vapor *Negrito* entró el 29 en el puerto de Barcelona con avería en la máquina por efecto del temporal que hacia en el mar.

—Un periódico de Valladolid, al dar cuenta del estrago y desolación que las aguas han causado en Aranda de Duero, dice, «Así que se llega a la mitad del pueblo, desde la iglesia para el rio, se empiezan a ver las ruinas de infinidad de edificios. Han desaparecido calles enteras convertidas hoy en montones de escombros, y además de las habilitaciones destruidas, que como decimos en otro lugar, no bajan de 300, se espera la ruina de otras muchas, que ya se comienzan a desmoronar. El gobernador de esta provincia fué el domingo por la mañana, despues que pudo convencerse de que no habia riesgo alguno en la capital, a enterarse personalmente de los estragos que el desbordamiento del rio ha ocasionado en Tudela de Duero. Acompañaban al gobernador el diputado provincial D. Calisto Fernández de la Torre, y el ingeniero D. Carlos Campuzano; y parece que adoptaron las medidas convenientes para remediar, en lo posible, la triste situación en que actualmente se halla aquel pueblo.»

—En una cloaca de la calle de Petrixol de Barcelona, se encontró el sábado último el cadáver de un niño recién nacido.

—Dicen que el pueblo de Puente Duero ha desaparecido casi en su totalidad, con motivo del desbordamiento del rio que le da nombre. Dos ó tres casas han quedado, y estas medio arruinadas, habiendo corrido igual suerte la iglesia, de la que solo se conserva la torre. Los vecinos se han refugiado en los pinares inmediatos, construyendo chozas de ramera; y como a los de Tudela, se les ha provisto de pan.

—Por disposición de la autoridad se están construyendo en Aranda de Duero cassetas provisionales de madera, para que puedan refugiarse los pobres que han perdido sus hogares.

—El servicio del ferro-carril entre Valladolid y Palencia, quedó restablecido el 1.º del actual.

—Parece que en Florencia se ha descubierto los autores del robo cometido en la galería de objetos y piedras preciosas.

—Dícese que tan luego como sea exacta y completamente conocida la extensión de los estragos causados por los últimos temporales, que por fortuna parecen terminados ya, el gobierno, respondiendo a los sentimientos de la Reina y a sus propios deberes, adoptará por sí ó propondrá a las Cortes en lo que sea de la competencia del Parlamento, todas aquellas medidas destinadas en lo posible a reparar las calamidades que han sufrido tantos desgraciados pueblos y comarcas.

—Una carta de Palencia, fecha 29 de diciembre, que tenemos a la vista, dice que el día anterior inundó el rio la ribera y huertas hasta una altura que nunca se habia conocido en la población. Todos los habitantes de las casas de campo pudieron dejar a tiempo sus viviendas refugiándose en la ciudad. Se calcula que son de consideración las pérdidas experimentadas. Las disposiciones que tanto para evitar que las aguas del rio se uniesen con el canal, como

para que no ocurriesen desgracias personales, dictó el alcalde, secundado por otros individuos del ayuntamiento, dicen que fueron acertadas, estando todos los vecinos altamente agradecidos al celo, que demostró la autoridad local en aquellos críticos momentos.

—En Monzon se ha llevado el rio Uceza la estación del ferro-carril del Norte y un puente. El día 28 el inmediato pueblo de Usillos estaba aislado por las aguas.

—De Turégano dicen que el rio Duraton se desbordó en los días del 24 al 28 de una manera espantosa, llevándose la mayor parte de los puentes desde Sepúlveda a Peñafiel, excepto el de Fuentidueña. Tambien se llevó cuatro ó cinco molinos, tres personas que cayeron con el puente de Peñafiel, y una mujer y una niña que se dejaron ver entre Covos y San Miguel de Bermuy. En Covos se ahogaron en un canal doscientas reses lanaras, y la iglesia estuvo cercada de agua, aunque no penetró en ella, gracias a una pared que la circunda. Muchas casas han sido inundadas y muchas se han hundido en las aguas. En Carrascal han perdido la gran cosecha que ofrecia toda la vega del rio.

AGRICULTURA INDUSTRIAL

—Comercio y obras públicas.

—La dirección general de aduanas del vecino imperio acaba de publicar los datos del comercio y la navegación durante los once meses del año de 1860. El total de derechos devengados por la importación ascendió en noviembre a 10.300.000 francos. En el mismo mes del año anterior fué de 15.400.000 francos.

—Con fecha del 26 dicen de Santander que a consecuencia del mal tiempo que imposibilita el movimiento de buques, continúa la calma en el mercado burinero. Las operaciones hechas habian alcanzado un precio de 18 1/2 rs. arroba y aun algo menos. Los trigos estaban algo mas solicitados con destino a Inglaterra.

—La empresa del ferro carril, del Mediterráneo, ha rebajado a un real, 30 centimos, por tonelada y kilómetro, sin gastos accesorios, el precio de transporte de los pescados frescos, ostras y demás mariscos.

—Se halla interrumpida la navegación en mucha parte de los canales de Willebroek y Charleroy, por haberse helado la corriente.

—En estos últimos tiempos ha tomado un gran vuelo la producción agrícola en algunas de nuestras provincias. Veanse, en prueba de esto, los resultados que ha dado la importación de vinos españoles en Francia por la frontera del Pirineo: En 1855, 6.652.460 litros; en 1857, 3.144.953; en 1858, 4.324.189; en 1859, 3.683.636; y en 1860, primeros once meses, 1.604.894.

—El número de cajas de ahorros autorizadas en Francia en 1.º de enero de 1859 era el de 421 y 401 las en ejercicio y en 31 de diciembre subió aquella a 433 y esta a 415. En 1.º de enero existían en las diversas cajas 1.041.993 libretas y en 31 de diciembre 1.121.465 ó sea un aumento anual de 79.472 ó 7,63 p. 100.

—Mientras se termina el tratado de comercio entre Francia y Bélgica, se ha publicado en esta última nación una tarifa de los caminos de hierro franco-belgas.

—En la subasta celebrada el día 28 de diciembre para la adquisición de los créditos de la deuda del Tesoro procedente del material, se presentaron 35 proposiciones, de las cuales fueron admitidas 14.

—El consejo de administración de la sociedad española de Descuentos ha acordado que satisfaga a los accionistas por intereses de 1860, el 6 por 100 del capital desembolsado, comenzando los pagos el día 10 de este mes.

—El mercado de los productos del país estaba animado en Buenos-Ayres a la fecha del 14 de noviembre. Los cueros estaban abundantes y se pagaban de 51 a 61 reales. Aun no habian empezado los trabajos en los saladeros.

—Han salido de New-York desde el primero de enero hasta el 30 de noviembre de 1860, 1.729.699 barriles de harina, y 11.906.309 bushels de trigo. En el mismo espacio de tiempo, en 1859, las exportaciones de harina ascendieron a 74.715 barriles, y las de trigo a 269.374 bushels.

—Dice *La Discusión*, que en junio del año pasado solicitaron los factores de provisiones del ejército de Africa, que se les comprendiese en la gracia del abono de dos pagas con cedidas a otra clase; que en noviembre se dió una real orden para que se les abonase dichas dos pagas; pero desde entonces se han ido archivando las solicitudes de abono de manera que, segun sus noticias, a estas horas no se ha pagado ninguna.

—El día 25 del pasado diciembre falleció en París, despues de una breve enfermedad, el señor D. Manuel Quirós, persona muy respetable del alto comercio de Málaga: era hermano político de los señores marqueses de la Península.

—Tenemos noticias de Montevideo y Rio Janeiro que alcanza a los 17 y 25 de noviembre. El gobierno oriental a elevado a 6 por 100 los derechos que pagan en los puertos del Uruguay las procedencias comerciales del Brasil, en represalias del decreto del gobierno de este imperio suspendiendo los efectos del tratado de comercio de 1857.

—El *Boletín de Comercio* de Santander defiende a la empresa de aquel ferro-carril de los ataques en su concepto injustos, que la prensa de Castilla le dirige, esponiendo que aquella no emplea los medios convenientes para dar al movimiento de la vía todo el desarrollo necesario.

—En los coches omnibus que recorren Barcelona se ha adoptado un nuevo siste-

ma de anuncios. El cartelón que los contiene va clavado en el techo del vehículo, y los pasajeros sin moverse de sus asientos pueden leerlos cómodamente.

—En el día 25 del mes próximo pasado, reunida la junta general de los socios del Banco de Economía establecida en esta corte, calle del Desengaño, núm. 27, para elegir las personas que han de componer la junta de inspección en el primer bienio, fueron electos por unanimidad, las personas siguientes: Excmo. Sr. D. Tomás de Ligués y Bardají, director de política en el ministerio de Estado; excelentísimo Sr. D. Luis Solá del Castillo; señor N. Miguel Gimenez Espejo, del comercio de esta corte; señor brigadier D. Joaquín Huete y Alier; Sr. D. José de Córdoba y Ramos, propietario; Sr. D. José Antonio de Krate, banquero; Excmo. señor marqués de Castellanos; Sr. D. Luis Valdés y Castañeda, doctor en Jurisprudencia.

—Los fondos ingleses bajaron en Londres el 28, porque, según dice el *Morning Post*, los asuntos de América parecen anunciar que de Inglaterra se harán nuevos envíos de numerario al otro lado del Atlántico. No se equivocaba el periódico inglés, pues con posterioridad nos ha anunciado el telegrafo, una nueva remesa de metálico á América.

—En la actualidad están en demolición en París 8000 cascos.

—Los penitenciaros belgas en París trabajan activa y asiduamente para llevar á cabo el nuevo tratado de comercio entre Francia y Bélgica, habiéndose nombrado auxiliar de esta comisión á Mr. Ferrier, de aun se cree no sea suficiente para despachar los muchos e importantes trabajos que se están ejecutando.

—Las pruebas hechas en Bélgica para mejorar la raza caballar, cruzándola con caballos padres de Polonia, han producido resultados sorprendentes hasta el punto de que de las nueve primas concedidas á los caballos de cuatro á nueve años, ocho se han adjudicado á los boloneses, habiendo sido Bravante la provincia que ha experimentado este beneficio.

—En Bruselas se quejan del alumbrado de gas á consecuencia del monopolio que ejerce la sociedad encargada de proveer á los consumidores y al público.

—Son notables los siguientes permoneos que hallamos en los periódicos belgas acerca del fiero que se experimenta en aquel país: la cara, dicen, empieza á sufrir mucho en nuestras campañas cubiertas de una espesa capa de nieve. Las perdices ateridas y debilitadas por falta de alimento apenas pueden volar; las alondras experimentan igual desgracia, habiendo caído una bandada de ellas en Chatelet, que se dejaron caer sin dificultad por los muchachos.

—De Zaragoza nos escriben, que en la subasta para el suministro del alumbrado por gas de aquella capital celebrada el 30 del mes último, se presentaron cinco proposiciones, y quedó rematado á un real metro cubico; esto es, con una rebaja grandísima del tipo fijado. Recordando que ya se ha intentado por tres veces contratar la fabricación del alumbrado en Zaragoza y una de ellas con tipo abierto, no podemos menos de atribuir el remate ventajoso verificado el día 30, sino al concienzudo pliego de condiciones y demás medidas establecidas para la espresada licitacion.

—Se ha concedido á los que edifican casas en la Bora del Rech en Barcelona, que puedan darles mas elevacion, estándose ya construyendo algunas con cuatro y cinco pisos.

—La compañía del ferro-carril del Mediodía de Francia ha mandado poner en todo el trayecto que recorre unos postes en los que ha hecho pintar los nombres de los distritos municipales que atraviesa la vía.

—En la tercera semana de diciembre entraron en Málaga los siguientes artículos de comercio: aguardientes, 3,359 arrobas, aceite 9,721 idem, vino comun de la provincia 16,681 id., arroz 6,642 id., azúcar 764 idem, almendra sin cáscara 400 id., carbon 9,592 idem, higos 1,448 id., judias 3,823 idem, lentejas 3,136 id., naranjas, 1,035 id., pasa en cajas 1,599 id., cebada 1724 fanegas.

325, garbanzos 1,801 id., maíz 276 id., trigo 2,728 id., café 593 libras, canela china 18,829 id., id. de Ceilan y Holanda, 2,454 id., manteca de vacas 3,021 id., té 646 id.

—La baja de los fondos últimamente habida en París no tiene por causa motivos políticos, sino el mal estado financiero de Mr. Mirés que se había comprometido por grandes sumas al alza. Parece que este banquero ha estado á punto de una catástrofe, de la que le ha salvado el auxilio del gobierno imperial.

—Parece que el señor ministro de Fomento está resuelto á dar un gran impulso á las obras, tan tanto olvidadas, de las carreteras provinciales. Ha mandado, según noticias, que se haga un estudio general para su recomposición, á la cual se va á dar principio apenas calme el temporal.

—Por el ministerio de Hacienda se ha expedido una real orden en virtud de la cual las mercancías que llegan á Alicante con destino á Madrid ó otros puntos no estarán sujetas en lo sucesivo al pago del derecho módico que hasta hoy satisfacían. La reclamación que al efecto hicieron hace pocos dias varios comerciantes de esta corte que traían en frutos coloniales ha sido como se vé, pronto y bien atendida.

—De la *Gaceta de los caminos de hierro* tomamos lo siguiente: «Hace algún tiempo llamamos la atención de nuestros lectores hácia una fábrica española de básculas, balanzas, pesos y medidas, recién establecida en Valencia y dirigida por D. Francisco Malabouche, director que ha sido por algunos años de una de las principales fábricas de este ramo en Francia. Posteriormente, tenemos entendido que dicho señor ha dado á su establecimiento mayores proporciones, y que está surtiendo de básculas á varias dependencias del gobierno y á algunos caminos de hierro y otras empresas públicas, no solo de básculas portátiles y de corto alcance, sino de las fijas y de gran fuerza para el peso de los wagones cargados. El Sr. Malabouche ha merecido elogios de algunos ingenieros y directores de dichas empresas que han declarado sus básculas iguales ó preferibles tal vez á las del extranjero por sus condiciones de solidez y buena construcción y por la baratura de sus precios; y la sociedad económica de Amigos del País de Valencia le ha premiado con la medalla de oro de primera clase, por los varios objetos de su industria presentados en la última esposicion, entre los cuales han llamado la atención, las arcas de hierro, construidas por dicho fabricante, y que por su elegante y sólida construcción, y por su económico precio están mereciendo gran aceptación del público. Además el Sr. Malabouche ha dado mayor desarrollo á su industria extendiéndola á la fabricación de metros, litros y demás objetos del sistema decimal, de los cuales tiene presentada al gobierno una completa coleccion para el dia que dicho sistema sea obligatorio en nuestro país. Nosotros que contemplamos con placer los progresos de la industria española y que estamos dispuestos siempre á contribuir á su desarrollo en cuanto esté á nuestro alcance, no dudamos en recomendar á nuestros lectores el establecimiento del Sr. Malabouche, seguros de que encontrarán en el cuanto pueden apetecer en el ramo de básculas, de arcas de hierro y de todo lo relativo á pesas y medidas por el sistema decimal.

chas vistas están litografiadas por el conocido artista Sr. Vallejo, con presencia de los croquis facilitados por el Estado Mayor, y por consecuencia reúnen á una gran belleza de ejecución, una exactitud indisputable; á lo que ha contribuido el que el litógrafo ha recorrido aquellas tierras como observador y soldado, durante las operaciones.

—El Sr. Ríos Rosas muy restablecido en su salud, parece que se prepara á regresar á Madrid y tomar de nuevo asiento en el Congreso.

—Sabemos que se vá á presentar á la empresa del teatro del Principe un drama nuevo en tres actos y en verso, original de un joven escritor, cuyo nombre aunque conocido por algunas composiciones literarias es nuevo completamente en la escena, en la que le deseamos los triunfos que su talento y su modestia merecen.

—El famoso fotógrafo Sr. Clifford ha fotografiado el precioso cuadro del Sr. Suarez Llanos *La Vía Florida*, tan justamente premiado en la última esposicion de Bellas-Artes.

SALONES, ESPECTACULOS

—Esta noche habrá una brillante reunion en los salones de la embajada de Francia.

—El drama *La alca de S. Lorenzo* sigue atrayendo todas las noches numerosísima concurrencia al teatro de Variedades. El Sr. Arjona (D. Joaquín) ejecuta de una manera admirable el papel de mudo. La música, original del conocido compositor Sr. Mollberg es bellísima y contribuye á realizar el efecto de las situaciones del drama. Parece que en varios teatros de provincia va á ponerse en escena este melodrama, y la novedad de la música no podrá menos de contribuir al éxito.

—Algunos salones empiezan á abrirse y á poblarse de aéreas niñas que danzan al compás de alegres polkas y lieros walses. Poco fecundo se muestra este año en reuniones. Los de la condesa de Montijo y los del marqués de Miraflores se hallan cerrados, como es natural; pero en cambio se dice que la duquesa de Medinaceli piensa recibir, con lo que se llenará un vacío que se nota en la sociedad. Los embajadores de Francia y los Estados-Unidos dan magníficas soires. Los condes de Galen reciben las reuniones de confianza de la condesa de Torrejon continúan, como siempre, ofreciendo grandísima animacion y una sociedad de la mas escogida. La señora de Aranda tiene de vez en cuando bailes muy concurridos. La señora de Padilla recibe los lunes. Las señoras de Sancho, Retortillo y Riquelme han dado algunas nuevas recepciones.

—La compañía de ópera que actúa en el teatro de Bilbao, ha puesto en escena últimamente *Marta di Rohan*, obteniendo buen éxito todos los artistas que la cantaron.

—La moda acaba de arrebatar á los hombres una nueva prenda para darla, como de abrigo, á las damas. Según los últimos figurines el *traje húngaro* partirá con el suave el dulce privilegio de abrigar el seno y estrechar el tallo de las mujeres del gran mundo. El traje ó mejor dicho la *chaqueta húngara* se ajusta perfectamente al cuerpo; está cerrada desde la barba á la cintura con cinco broches de pasamanería; va guarnecida alrededor del cuello y por todas sus costuras con pieles de Astracán, á las que acompañan en la misma estension tres filas de agremes estrechos y lleva las mangas anchas y sueltas á estilo de dorman militar de húsaes con grandes carteras guarnecidas con las mismas pieles y agremes.

—Ayer se dieron los embajadores de Francia en Madrid una magnífica fiesta. En ella se hallaban representadas las mas nobles damas de todos los tipos de hermosura y los hombres políticos de todas las opiniones. En la imposibilidad material de recordar los nombres de todas las señoras, cuando todas son dignas de mencion por su juventud, su belleza ó sus riquísimos adornos, renunciaremos á hacer mencion particular alguna. Solo diremos que con dificultad se reúne un número mayor de

mujeres hermasas y magníficamente atavizadas. Las señoras que son damas de S. M. la Reina, lo mismo que las esposas de algunos miembros del cuerpo diplomático, vestían el luto de ébano, pero permitiéndose llevar sobre el brillante y nutrido á pedrería. Asistieron á la fiesta el presidente del Consejo de ministros y los ministros de la Gobernación, de Marina y de Gracia y Justicia; la mayoría del cuerpo diplomático, varios diplomáticos españoles, gran número de nuestros grandes y mayor número de señores y diputados, magistrados y banqueros. Los salones de la embajada, brillantemente iluminados, no bastaban á encerrar la numerosa y escogida concurrencia. El ministro de Prusia y los individuos de su legacion faltaron, por respeto á la memoria del rey Federico-Guillermo, cuya muerte comunicó ayer á Madrid el telegrafo. El buffet estuvo abierto toda la noche y el baile ha terminado cerca del amanecer. Mad. Barrot, que estaba ricamente vestida de azul, cubierta de brillantes, hizo los honores á sus convidados con la amabilidad y el buen tono mas esquisito, lo mismo que su esposo Mr. Barrot, que permaneció en los salones hasta bien tarde, á pesar de hallarse fuertemente castigado.

SENADO Y CONGRESO.

—*Noticias parlamentarias.*

—La comision de peticiones del Senado ha acordado que pase al gobierno la esposicion del fiscal del cuarto departamento de artillería é ingenieros pidiendo que se aumente la dotacion de la plaza que sirve y las de todas las análogas á ella.

—La mayoría de la comision de reforma de la ley electoral, parece admite el principio de que las capitales que nombran mas de un diputado lo realicen por lista, cual se verifica en Londres, y no divididas en pequeños distritos; el de acrecer el número de electores hasta el de trescientos allí donde no lleguen á esta cifra, admitiendo además los recargos municipales y provinciales como tipo de contribucion.

—Ayer tarde ha comenzado en la alta Cámara la discusion sobre los presupuestos generales del Estado para 1861. El primer impugnador del dictamen ha sido el general Lara que se lamenta de que el gobierno no haya contado con los cuerpos colegisladores antes de conceder al infante don Sebastian la pensión que actualmente disfruta.

—Ayer se ha reunido la comision del Senado que ha de dar dictamen sobre el proyecto de pensión á la huérfana del coronel Huerta.

—La comision del Senado, que tiene á su cargo el proyecto de ley de ascensos militares, ha celebrado ayer una conferencia, y continuará celebrándolas interin dure la discusion de presupuestos para ponerse de acuerdo respecto á la nueva redaccion de los artículos que ha retirado.

—Hoy debe pedirse autorizacion á las secciones del Congreso, para presentar dos proyectos de ley concediendo pensiones á la viuda del general Junquera y á la hija del general Milans del Bosch.

—Ayer se ha leído en el Congreso el proyecto de ley aprobado en el Senado sobre ferro-carriles á las cuencas carboníferas.

—El ministro de la Gobernación ha declarado ayer en el Congreso, respondiendo á una pregunta del diputado Moyano, que el gobierno de S. M. presentará inmediatamente á las Cortes, un proyecto de ley á fin de obtener recursos con que auxiliar á los pueblos que han sufrido con las últimas inundaciones.

—Hoy se reúnen las comisiones del Congreso, de Ayuntamientos y gobiernos de provincia para oír al gobierno sobre los puntos en que está discorde la comision antes de formular sus respectivos dictámenes.

—La primera parte de la sesion del Congreso de ayer se invirtió en la votacion nominal para aprobar el acta y en el sorteo de secciones.

—Desde anteaer se encuentra enfermo el general Urbina, director de administracion militar.

—Hoy volverá á reunirse en el Senado la comision de ascensos militares.

—Por la comision de la alta cámara encargada de la pensión de doña Rosalia Huerta se ha pedido al gobierno algunos documentos para completar el expediente.

—Para disponer del arreglo necesario en el salón de sesiones del Senado se han nombrado doce individuos de su seno que, agregados á la comision de administracion economica, dispondrán lo conveniente al efecto. Con este motivo el señor marqués de Molins ha escrito una sucinta memoria histórica-biográfica sobre las estatuas y grupos que deben colocarse en el salón.

—Los proyectos de ley que se hallan pendientes de la aprobacion del Senado, son: el de ascensos militares, el de pensión á la hija del difunto coronel Huerta, el de reivindicacion de títulos al portador, el de anticipo de subvencion á las empresas de ferro-carriles y el de pesas y medidas para el año 1869.

—Ayer ha quedado aprobada en la alta Cámara la totalidad del dictamen de la comision de presupuestos, despues de haber hecho uso de la palabra los señores ministro de Hacienda, Gonzalez, Rodriguez Camaleño, Vaamonde, Calonge, presidente del Consejo de ministros y ministro de Fomento. La sesion se levantó despues de las cinco.

—Terminado el sorteo de secciones, el Congreso acordó reunirse hoy para constituir las secciones y nombrar varias comisiones.

—La segunda parte de la sesion del Congreso se consagró á discutir el dictamen de la mayoría y el voto particular del Sr. Garcia Gomez, sobre la ley hipotecaria. Este último ha sido combatido por el señor ministro de Gracia y Justicia, que le calificó de estemporaneo y estéril. En su sentir, la emienda del señor Garcia Gomez, si es radicalmente necesaria, envuelve un voto de censura contra la comision de códigos, y si no es de indispensable necesidad, puede formar parte de los reglamentos, sin venir á interrumpir una discusion tan importante. El Sr. Garcia Gomez espuso, que en la mayor parte de cuanto había dicho el Sr. Ortiz de Zárate, había estado fuera de la cuestion sin imputar el voto particular, por lo que se reservaba defenderle cuando sufría el rudo ataque que esperaba de uno de los ilustrados individuos de la comision. El Sr. Aureoles, reconociendo la necesidad y urgencia de que desaparecieran los fueros y haya completa unidad para administrar justicia, impugló el voto por creer que bajo esa aparente unidad establecería la desigualdad mayor posible.

PARTES TELEGRAFICAS

—*Del interior y exterior.*

Berlin (sin fecha).

La situacion del rey no ofrece esperanza de mejora.

Nueva-York 18.

Los miembros de la convencion del Sudeste reunidos en Charleston, han nombrado una comision que prepare un manifesto dirigido á los pueblos de los Estados del Norte.

El Senado de la Carolina del Norte ha votado una ley para armar el Estado.

Los asuntos monetarios mejoran.

Tolon 1.º

Se ha recibido orden para enviar á la escuadra francesa de Gaeta víveres para un mes.

Nápoles 29.

Agitacion en Sicilia.

Gaeta 29.

No es cierto que la reina haya abandonado esta plaza. En la actualidad se ocupa en visitar los hospitales.

Berlin 2.

A la una de la madrugada de hoy ha fallecido S. M. el rey Federico Guillermo IV.

Zamora 2.

Ayer se puso ya en comunicacion el puente Mayor. Se trabaja activamente en los barrios inundados y se han salvado muchos efectos. De 160 casas que contaba el pueblo de Peleagonzalo, 140 se han hundido. Los habitantes se han salvado milagrosamente.

ALICANTE 31.—Candel de la Mandila, de 52 á 54 reales; jeta, de 54 á 52; trigo fuertado 65 á 68; cebada vieja, de 50 á 52; harina de primera, de 24 á 25; id. de segunda, de 22 á 25; aceite de 72 á 74; vino de segunda clase, de 9 á 10; almendron, carga, á 50 ps.

BARCELONA 29.—Trigo de 53 á 60; cebada de 55 á 60; habas, de 55 á 58; arvejonas, á 55; alpiste, á 60; garbanzos de 68 á 70.

BAYONA 29 de setiembre.—Trigo á 80 rs. los 80 kilo gramos.

MARSELLA 22.—Trigo de Africa de 57 á 57.50 rs.

LONDRES 22.—Trigo de Francia, á 26 y 29 rs. el hectolitro, y la harina de 46 á 50 los 100 kilogramos. En Liverpool los precios son tambien altos. En Hull se ha contratado el trigo de Burdeos de 27 rs. 25 cents. á 27 rs. 75 cents. los 75 kilogramos. La demanda de buenos trigos es la que se sostiene, pues es indispensable usarlos en este año.

AMBURG 19.—En los mercados del interior ha habido, por la general, subida, especialmente en los trigos viejos y en los buenos nuevos, que escasean.

GRANADA 28.—Trigo de 53 á 62 rs.; cebada de 52 á 56; habas de 52 á 55; maíz de 54 á 58; avena á 55; alazor á 40; sedas de la Vega, Jaen y Valle, de 82 á 84 rs. Ascense de id., id., de 46 á 50 rs. Seda de Alpujaras y Marquesado, 76 á 80 rs. Asche, de id., id., 42 á 46 rs. Sedas de Guadix, Valor, Yegen, Oñanes y Caniles, tranceras, 80 á 82 rs. Tramas valencianas, 108 á 110 rs. Entre dobles, idem 120 á 122 rs. Candelones gorceanos, 106 á 108 rs. Tramas torres de la tierra, 92 á 96 rs. Pelo, id., id., 96 á 108 rs. Idem murciana, 114 á 140 rs. Idem valenciana, 123 á 140 rs. Tramo, id., 110 á 114 rs.

BILBAO 29.—Londres, á 5 m. 50-40. 50-90.—Hamburgo, 44-85.—París, 5 r. 27 1/2.—Burdos, 5 r. 42.—Madrid, 1 r. 42 q.—Barcelona, par p.—Zaragoza, 5 r. 48 q.—Málaga, 1 r. 42 q.—Cádiz, 1 r. 42 q.—Sevilla, 1 r. 42 q.—San Sebastian, par d.—Burgos, par d.—Palencia, par op.—Valadolid, 1 r. 40 q.—Pamplona, 5 r. 4 q.—Vitoria, 1 r. 40 q.—Santander, par.—Haro, 1 r. 4 q.—Descuento del Banco á 4 1/4 por 100.

MOVIMIENTO MARIT. ESPAÑOL.

VALENCIA 31.—Buques entrados: vapor «Indio» de Marsella con mercaderías; laud «San José» de Malgrat con maderas; id. «Joven Francisco» de Palma, con frutos del país; id. «Santo Cristo» de Denia en lastre.—Despachados: Vapor «Mercurio», con mercaderías para Marsella; laud «Silvia», para Vinazor, con vino y harina; id. «Dolores», para Cádiz con arroz; id. «Encarnacion», para Matagorda con harina; laud «Alfonso», para Alicante, con lana; id. «Luisita», para Santander con vino.

SEVILLA 30.—Buques entrados: Vapor San Servando, de Cádiz con mercaderías; id. Teodosio, de id. con sal.—Buques salidos: laud «Carmen», en lastre para Estepona; id. «Maria», con cebada para Huelva; barca «Cándida», con idem para Sanlúcar; tres faluchos en lastre para Ayamonte y uno para Sanlúcar.

CADIZ 29.—Solamente entró el fatacho, San José, con sanguijuelas.—Buques salidos: Vapor «Marsella», id. «Pala», en lastre para la Mar; bergantina goleta, Audaz, con bacalao para Sevilla; vapor «Pessamiento», para Tarifa, Algeciras y Gibraltar; id. «Rápido», para Huelva; id. «San Servando», para Bonanza y Sevilla.

CARTAGENA 28.—Buques entrados: Laud español, San José, de Cullera, con arroz; pallebot, id. «Santiago», con trigo; pol. go. id. «Europa», de Muros, con sartanas; mistico, idem, V. del Rosio, de Carboneros con trigo; id. Teresa, de Vigo, con sartanas.—Despachados: Laud español, V. del Consuelo, para Hull, con su carga; id. «Yigen Perico», para Barcelona; con id. id. San José, para Málaga; con id. id. PALMA DE MALLOCA 28.—Buques entrados: Tartana, Mallorca, de Alicante, con varios efectos; laud «San Antonio», de Santa Pola con barrilla.—Despachados: Tartana «Carmen», para Mahon con vino; pol. go. «Aroca», para Canarias con trigo; pol. «Josefina» para la Habana, con frutos; berg. go. Mercedes, id. id.

BARCELONA 29.—Buques entrados: Land, San Juan, para Málaga, con farderia; palera goleta, Mensagera, para Buenos-Aires, con vino y efectos; goleta, Lola, para id. con id.; mistico goleta, Pescador, para Sevilla con aguardiente y efectos; laud «San Antonio», para Bernicard en lastre; laud «San José», para Valencia en lastre; fragata «Aurelia», para Charleston; con lastre y vino; vapor, D. Jaime II, para Palma con efectos; id. «Indio», para Valencia con farderia; id. «Galileo», para Cetta con vino; laud «Pepita», para Valencia con efectos; laud «Pepa», para Vinazor en id. id.; Firme Duran, para Bernicard, en id.

TARRAGONA 29.—Buques entrados: Laud, Ricardo, en lastre de Barcelona.—Despachados: Para Bernicard; laud «San Antonio», con arroz de madera para Barcelona; laud «Segundo Pedro», con vino para id.; mistico, Nuevo Valiente, con garbanzos para idem; laud «Joaquin», con vino para id.; idem «Trinidad», con mistica para Tortosa; id. «San Antonio», con carbon de plena para Aguilas; id. «Soberano» con cebada para Matagorda; id. «Colón», con arroz para Muros; bergantina goleta, Cándida, con vino para Barcelona; laud «San Juan», id. id.

ALICANTE 31.—Buques entrados: laud, Virgen del Carmen de Caragená con trigo y efectos; id. San Jaime, de Estepona con sartanas; id. Virgen de Desamparados, de Altea con lastre.—Despachados: Batandara, para Valencia con trigo y efectos; vapor «Betis», para Valencia con id.; laud «Cleopatra», para Ibiza con id.; bergantina goleta, Encarnacion, para Rosas con trigo; id. Virgen de Carvajal, Malgrat con id.

MALAGA 28.—Buques entrados: Vapor español «Marsella», con mercaderías de Alicante; vapor español «Gallitana», con mercaderías de Valencia; laud «Santa Cristina», con idem de Gualecho; otro idem «Agustin», con vino; mist. «Dolores» con aguardiente de Gualecho; laud idem «Palma» con arroz de idem.

CIENCIAS, LITERATURA

y bellas artes.

—Parece que Mr. Neffitzer redactor de la *Presse* deja este periódico para pasar á la del *Journal de Francofort* con el sueldo de 15,000 francos.

—En los círculos literarios de París se habla mucho de una gran enciclopedia que va á publicar una sociedad de literatos á cuyo frente estarán los señores Peraire, Michel Chevalier y Duveyrier.

—La Academia francesa ha nombrado director á M. Vitet y caniciller á M. Legouve.

—Va á aparecer en breve el Atlas de la guerra de Africa, formado por el cuerpo de Estado Mayor, y que publicará el depósito de la Guerra de óden del gobierno de S. M. Una parte de la coleccion de di-

CAMBIOS DE MADRID.

Madrid 2.º	Sobre París á 8 días	50-34
	Sobre Londres á 30 días	50-50

Provincias.	Deno al papel.	Beneficio al papel.	Provincias.	Deno al papel.	Beneficio al papel.
Albacete	112		Lugo	112	
Alicante	114		Málaga	112	
Almería	114		Murcia	112	
Avila	114		Orense	112	
Badajoz	118		Oviedo	112	
Barcelona	118		Palencia	112	
Bilbao	114		Pamplona	112	
Burgos	114		Pontevedra	114	
Caceres	118		Salamanca	114	
Cádiz	112		Santander	112	
Castellón	112		Santago	112	
Córdoba	114		Segovia	112	
Coruña	118		Soria	114	
Cuenca	118		Tarazona	114	
Gerona	114		Teruel	114	
Granada	114		Toledo	114	
Guadalajara	114		Valencia	112	
Huelva	114		Valadolid	112	
Huesca	114		Vitoria	114	
Jaen	118		Zamora	114	
León	114		Zaragoza	114	
Lerida	114				
Logroño	114				

CAMBIOS DE PROVINCIAS.

ALICANTE 31.—Londres 90d. f. 50-70 p. 50-77 á 80 d.
París id. 5 5/8 á 5 1/2.—Marsella, id. id.—París 8 d. v. 5 f. 27 1/2 p. f. 29.—Marsella id. 3f. 23 s. f. 29 d.
Madrid 12 d. 5 r. 4 q.—Barcelona id. papel escasso par. á 118.—Cádiz id. 5 r. 4 q.—Sevilla id. 5 r. 4 q.—Málaga id. 1 r. 42 q.—Valencia id. 1 r. 42 q.—Cartagena id. 5 r. 4 q.—Murcia id. 5 r. 4 q.—Orniuela id.
VALENCIA 28.—Londres 40 dias fecha 55-45.—París idem 56-27.—Marsella id. 5-26 á 27.—Alicante id. 44 á 5 r. d.—Almería 314 á 718 d.—Barcelona, 1 r. 8 h.—Bilbao, 1 r. 42 q.—Cádiz, 7 r. 8 h.—Cartagena 1 r. 42 h.—Castellón, 1 r. 42 h.—Coruña, 1 r. 42 h.—Madrid, 1 r. 42 h.—Málaga, 1 r. 42 h.—Murcia 1 r. 42 h.—Santander, 1 r. 42 h.—Reus, 1 r. 42 h.—Sevilla 7 r. 8 á 1 d.—Tarragona, 1 r. 42 h.—Vigo, 1 r. 42 h.—Zaragoza 5 r. 4 h.—Descuento de letras á 9 por 100 anual.
BURGOS 26.—El papel sobre Madrid 1 r. 42 q. por 109 días.—Bilbao y Santander par.—Valadolid y Palencia 1 r. 42 q.
SEVILLA 30.—Londres á 90 d. f. 50-35.—París á 30 id.

ALICANTE 31.

3-26 1/2.—Gibraltar, 114 d.—Madrid, par.—Cádiz 118 d.—Barcelona, 5 r. 8 h.—Santander, 1 r. 42 h.—Valencia 114 h.—Alicante 118 d.—Bilbao, par dinero.—Córdoba 114 d.—Málaga 1 r. 42 h.—Vizcaya 5 r. 8 h.—Santander 5 r. 8 h.—El Puerto 5 r. 8 h.—Granada 114 d.—Badajoz 112 id.—Zafra id.—Caceres 112 id.—Trujillo 5 r. 8 h.—Coruña 112 d.—Acciones del Banco, 199 1/2 ps. fs.

CADIZ 29.—Londres á 5 m. 50-30 á 50-35.—París id. 5-27 p. f. 29 d. v. 50-30 p.—Madrid, 5-30 p.—Gibraltar 8 d. v. 50-30 p.—Madrid, id. id. id. id.—Barcelona, id. id. id. id. id. id. id.—Sevilla, id. id. id. id. id. id. id.—Málaga, id. id. id. id. id. id. id.—Alicante, id. id. id. id. id. id. id.—Santander, id. id. id. id. id. id. id.—Almería, par.—Cartagena par din.

CORUÑA 30.—Londres, 60 d. 50-38.—París, 8 d. 5-24.—Madrid, par.—Barcelona, 5 r. 8 h.—Cádiz, 114 d.—Sevilla, 5 r. 8 h.—Málaga, 1 r. 42 h.—Valencia, 1 r. 42 h.—Alicante, 1 r. 42 h.—Santander, 5 r. 8 h.—Bilbao, 5 r. 8 h.—San Sebastian, id. par id.—Lugo, 5 r. 8 h.—Pontevedra, 114 d.—Santiago, 118 h.—Acciones del Banco, 50 por 100 operaciones.

MURCIA 24.—París á Marsella 90 d. f. y 8 d. v. de 5 á 55 y de 5 á 26 d.—Madrid par d.—Alicante, par d.—Barcelona, á 114 h.—Cádiz, par d.—Granada, papel h.—Sevilla, par d.—Valencia, á 114.

MALAGA 28.—Londres, á 90 d. f. 50 5/4 p.—París, 5-32.—Marsella, 5-32.—Hamburgo, á 8 d. v. 44 7/8.—París, 5-27 op.—Marsella, 5-27.—Gibraltar, 1 r. 42 q.—Madrid, 1 r. 42 q.—Barcelona, 5 r. 8 op.—Valencia, 1 r. 42 h.—Alicante, 114 d. op.—Cádiz, 1 r. 42 q.—Granada, 1 r. 42 q.—Sevilla, 1 r. 42 q.—Almería, 114 d. op.—Málaga, 114 d.

MERCADOS.

MADRID 2.—La cebada y la algarroba no han variado; el trigo se ha cotizado de 44 1/2 á 52 rs. fanega, habiéndose vendido 4205 fanegas, y quedando existentes 2,531.

PALMA DE MALLOCA 30.—Trigo, de 61 á 65 1/2; cebada á 54 1/2; maíz á 40; habichuelas á 81; habas á 63; garbanzos á 44 rs. arroba; arroz á 24, aceite de 66 á 72.

CORUÑA 28.—Trigo á 14 rs. fuertado; centeno á 10; cebada á 12; maíz á 12 1/2; habas blancas á 48; id. de color á 44; vino á 10; harina de maíz 11 1/2; idem de centeno de 10 á 10 1/2.

BURGOS 26.—Trigos: blanquillos de 94 libras 53 1/2 y 40 rs. fanega; algas 57 á 58; cebada 24 á 24; centeno 20 á 24; centeno 24 á 26; veros 57 á 58; avena 16 á 17.

Los portes se están pagando para Bilbao 11 5/4 á 12 rs. para Santander 45 y 14 rs. y hay falta de carros para el canal.

SEVILLA 28.—Trigos fuertes, á 60 rs. fanega; id. pintones, de 60 á 61; id. mezclillas, de 51 á 52; cebadas, de 52 á 55; maíz amarillo, de 49 á 50. Harinas: de primera, 25 1/2 rs. arroba.

CREDITO MERCADOS

BOLSAS DE MADRID Y ESTRGS.

DE MADRID, PROVINCIAS Y ESTRANJERO.	Precio anterior.	Precio actual.	Observaciones.
Madrid 2.º	5 cons. al com.	50-80	49-05 sin c.
	Id. á fin del mes.	51-35	49-10 id.
	50 al contado.	51-15	49-10 id.
Efectos públicos.	Id. á fin del mes.	45-08	44-75 id.
	Id. á fin del próx.	43-70	42-50 id.
	Amort. de prim.	50-30	50-30 id.
	Id. de segunda.	49-00	49-00 id.
	Personal.	20-20	20-20 id.
	De abril de 4.000.	98-00	98-00 d.
	Idem de 2.000.	00-00	00-00 id.
	De junio de 2.000.	97-00	97-00 p.
	Desagot de 2.000.	95-75	95-75 p.
Carreteras y sociedades.	De marzo de 2.000.	97-50	97-50 p.
	Obras públicas.	00-00	00-00 id.
	Provin. de Madrid.	97-50	94-50 sin c.
	Canal de Isabel II.	00-00	00-00 id.
	Oblig. del Estad.	61-50	61-00 sin c.
	Banco de España.	212-00	212-00 id.
París 2.º			

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de hoy — San Antero, papa y martir.
Cayos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Marcos; por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva.
Misas mayores: Se practicarán con manifesto en San Isidro, Santa Catalina de los Dobados, San Gines, Capilla de palacio y oratorio del Caballero de Gracia.

ESPECTACULOS.

Teatro del Principe. — A las ocho de la noche. — Un duelo muerte. — Baile. — El califa de la calle Mayor.
Teatro de Variedades. — A las ocho de la noche. — La aldea de San Lorenzo. — Baile.
Teatro de Novedades. — A las seis y media de la tarde. — Funcion extraordinaria a beneficio del publico, la cual terminará antes de las doce de la noche. — Los pastores de Belen, el nacimiento del niño Jesus. — La adoracion de los Reyes. — Baile. — Una Pectoralora.

EL QUE QUIERA VENDER
Una casa de 1.900 a 2.000 pies de terreno, por las calles de San Vicente alta, Palma, Cruz del Espiritu Santo o sus inmediaciones, puede dejar las señas del sitio y con quien se ha de tratar, en la calle Mayor, núm. 24, cuarto principal, peluqueria. No se tratará con corredores.

ACADEMIA DE CALIGRAFIA
General y preparacion para carreras especiales, sita en la calle de la Aduana, 19, segundo. — En esta academia se hallan establecidas las clases siguientes: reforma de letra, teneduria de libros, idiomas franceses e ingleses, matematicas, gramatica castellana y latina, y dibujo lineal, y se admiten alumnos todos los dias no feriados de ocho a once de la mañana y de cinco a ocho de la noche. — (1 m. t.)

EL MADRILEÑO.
GARANTIA, 4.000 SUSCRITOS RES.
Además de las muchísimas ventajas de este periódico, hoy va a regalar a los suscritores en la actualidad, y a los que lo verifique en todo el mes de diciembre una magnífica lámina dedicada a S. M. I. y admidida por su natural bondad; la cual representa el solemne acto de la recepción de la embajada marroquí, complemento de la gloriosa lucha con el Africa.

Servicio militar del día. — Parada: Vergara y Baza.
Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor teniente coronel, segundo comandante de Vergara, don José Mella.
Jefe de día: señor teniente coronel, segundo comandante de Galicia, D. Manuel Plasencia.
Visita de hospital: Toledo.
El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

STABAT MATER, PARA DOS
Soplos, tenor, bajo y coro, ejecutado dos veces en la Real capilla y dedicado a S. M. la Reina, por don Joaquin Velazquez, edicion de canto y piano. — Primera suscritora y protectora de la obra, S. M. la Reina.
La obra constará de nueve entregas de 16 páginas, a 10 reales cada una.
Cada ocho dias se repartirá una entrega. La primera en 10 de enero próximo.
Las suscripciones de provincias deberán hacerse en libranza sobre correos, a cualquiera de los puntos siguientes:
Puntos de suscripcion en Madrid. — En casa del autor, calle del Arco de Santa Maria, 19, tercero derecha. — Almacén de música de Romero, Arenal, 20. — C. Moro, Puerta del Sol 5.

SE DESEA UN SUSTITUTO LI-
Scienciado del ejército y son todos los requisitos prevenidos por la ley Para tratar pueden presentarse en la calle del Sordo, núm. 27, el portero dará razon de una a tres de la tarde. — (1 m. t. 1-1)

EN UNO DE LOS MEJORES
Esitios de esta corte se ceden una sala y dos gabinetes, para uno o dos caballeros. El encargado del kiosko luminoso del Buen-Suceso, dará razon. — (3 m. 3 t.)

GRAN BAZAR DE CORBATAS,
CALLE MAYOR, NUMERO 17.
Nueva y considerable remesa de ALFILERES para CORBATA CHA LINA, variedad infinita y precios inauditos e incomparables. ENTRADA LIBRE. (D. 00, 00, 00, 00, 00, 29 y 31.)

Llamamientos militares. — Per el gobierno militar a D. Ignacio de la Puente y Barare, D. Ramon Soler y doña Nicolasa Fresnoeda.
Vacantes. — Lo está el estanco del puente de Vallecas.
Acreedores del Estado. — Los que lo son por débitos procedentes de la deuda del personal incluidos en los números del 81,667 al 81733, se presentarán por sí o por medio de persona autorizada en la direccion de la misma para recojer los créditos.

COMERCIO Y SASTRERIA.
Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerias. Se sigue haciendo trajes completos de invierno: gaban, chaleco y pantalón de pantencur, de novedad, a 360 rs., y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de satén, a 400 rs.
Hay generos del reino y extranjeros. — (9 m. t. 1-1)

SIGUE LA ALMONEDA EN LA
Calle de la Luna, núm. 40, cuarto tercero del centro. Horas de diez a cuatro. — (D. 0 y 3.)

MR. LOUIS ERNEST,
cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las Exposiciones de París y de Sevilla.
CALLE DE CARRETAS, 8, PRINCIPAL MADRID.
Dientes y dentaduras, sin resortes, ni ligaduras. Sobrepujan en belleza a todo lo que se ha inventado en este genero. Facilitando la emision de la palabra y la masticacion, e imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. Esmalte de dientes caracados. Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja escede a todo elogio, pues con su ayuda es inutil la extraccion de dientes. — (D. 00, 00, 00, 31, 1.º y 2.º)

Reconocimiento de pesos y medidas. — Se recuerda por el corregimiento el deber de contrastarse en el fiel-contraste y almotacén de esta capital, sito en la calle Imperial, núm. 10, en todo el presente mes los pesos, pesas, medidas y romanzas que usan los vendedores y espendedoros.

QUE BARATURA. — UNA
Caja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, veinticuatro plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de laere, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor, todo 16 rs.; sin darer el papel, 15 rs. Se regalan un par de gemelos.
Calle de Alcalá, números 6 y 8. (5 m. t. 1-1)

LECHE DE VACAS, VISTA
Lordeñar, a ocho cuartos cuartillo, calle del Olivo, núm. 34. (D. 00, 0. 0 y 3.)

MERECE VERSE.
La caprichosa y colosal caja de mazapan, elegantemente adornada que por cada VEINTE reales de gasto en la Nueva Aurora, fabrica de licores calle de Relatores, núm. 13, se da en suerte a sus consumidores. (00, 00, 00, 00, 00, 24, 25, 27, 29 y 31.)

Llamamientos civiles. — A Servando de Frutos, por el correjimiento; a los acreedores e interesados en el concurso del estado y marquesado del Villar, anunciando se ha señalado el 26 de febrero próximo, para junta general en el juzgado de Maravillas.

DERMUTA DE DESTINO. —
Un empleado de planta del ministerio de Gracia y Justicia con el sueldo de 6.000 rs, desea permutar con otro de Hacienda que ocupa el de 8.000 en una de las provincias de Valladolid Burgos, Guipúzcoa, Vizcaya, Alava y Santander.

SE VENDE A VOLUNTAD DE
Su dueño la casa construida de nueva planta, sita en esta corte y su calle de la Palma, núm. 55 moderno, que tiene de área 6.521 pies y consta de planta baja, principal, segunda y tercera, tasada por don Miguel Garcia, arquitecto de la real academia de Nobles Artes de San Fernando, en la cantidad de 599,990 rs. En el estudio del escribano del número de esta villa, don Mariano Garcia Sanchez (calle de Felipe III, núm. 8, cuarto segundo) se facilitarán a las personas a quienes puede convenir su adquisicion, las demás noticias que hayan menester todos los dias no feriados de diez a dos. — (D. 00, 0. 0 y 5 m. t.)

FARMACIA HOMEOPATICA.
La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid, continúa al despacho de medicamentos alopatícos nacionales y extranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopatícos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantía del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposicion de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Las de otras el 25 por 100 menos del precio corriente.
Valor de las cajas de bolsillo desde 24 tubos a 240, de 60 reales hasta 300; las de reposicion, desde 640 reales. Tintura de árnica, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 reales. Tintura de urtica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Tafetan de árnica seis centímetros en cuadro, dos reales. Manual de medicina domestica, de Hering, traducido por Perez Valls, 16 rs. Patogenesia de medicamentos brasíleños, 20 rs. — (D. 0, 0, 00, 0, 00, 00, 00, 00, 26, 28 y 30.)

Nueva fonda. — Se ha abierto una, titulada Nueva fonda de Granada, en la calle de la Visitacion, número 4.

IMPORTANTÍSIMO. — D. JOSÉ
Eldredgas, autor de la esposicion elevada al gobierno y publicada en La Correspondencia del 4 y en La Epoca del 6 de noviembre último, hace saber a sus compatriotas, a los extranjeros, a la humanidad entera; que posee los verdaderos tratamientos curativos del cólera-morbo, del tífus, del sarampion y de la escarlatina, y el verdadero preservativo del cólera; que sus conocimientos especiales le permiten asegurar, llegando a tiempo, la curacion infalible y radical de esas cuatro enfermedades y de la disenteria, viruelas, pulmonia, pleuresia, anginas, intermitentes, tercianas, cuartanas, herpes y otras dolencias graves, y que acudirá, previo convenio, do quiera que soliciten sus eficaces auxilios para poner coto a los terribles estragos del cólera, tífus, disenteria, viruelas, sarampion ó escarlatina. Vive hoy en Madrid, calle de la Aduana, núm. 6, principal. — José E. Eldredgas. (1 m. t.)

DON MANUEL GOMEZ BERMEJO
HA FALLECIDO.
Doña Librada Rodriguez Guillen, viuda, sus hijos, D. Salustiano y D. Rafael, y los demás parientes y testamentarios de dicho señor (q. e. p. d.) ruegan a aquellos amigos, que por un olvido involuntario, no hayan recibido esquila, se sirvan encomendarlo a Dios, y asistir a la misa de novenario que por su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de Santa Maria el viernes 4 del corriente a las diez de la mañana.
El duelo se despide en la iglesia.

Rifa de la Inclusa. — En la celebrada el 31 de diciembre, han salido premiados los números siguientes: primer premio, 9,076; segundo, 539; tercero, 25,911.

LABERINTO. — AL MODO DEL
Luego del ajedrez, que trata del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo. — Con las licencias necesarias se halla de venta en las librerías de D. Miguel Olamendi, calle de la Paz, núm. 6, y en la de D. Manuel Lopez Hurtado, calle de Carretas, núm. 4, al precio de dos cuartos; puede servir para el presente mes de enero, mes dedicado al niño Jesus. — (1 m. t.)

EL MAGNÍFICO PABELLON
que ha servido para recibir suscripciones A LA CORRESPONDENCIA en la Plaza del Principe Alfonso (antes de Santa Ana) de esta corte, SE VENDE al contado ó a plazos, dando la conveniente garantía del pago; ó SE ARRENDATA a una industria que no deteriore tan precioso edificio. Informarán en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, calle del Desengaño, número 10.

Monte-pío de tribunales. — Desde ayer quedó abierto el pago de estas pensiones correspondientes al tercer tercio del año en que acaba de espirar, en la calle de Barrio-Nuevo, 3, principal, izquierda.

CISCO DE CARBON. — EN LA
plazuela del Salvador, núm. 3, carbonería, se despacha cisco de carbon granado y bien seco, a precio de 4 rs. arroba, puesto en casa de los consumidores. — (1 m. t.)

NUNCA MEJOR CASION.
Los restos de mercancías consistentes en telas finas de Alemania para camisas y sábanas, mantelerías de Sajonia, pañuelos de bolsillo en telas de batista, etc., que se espendian en la calle de la Biblioteca, núm. 9, se venderán con el objeto de agotar todas las piezas, al 45 por 100 de su coste real.
La casa Sanchez, hermanos, de Berlin, ha hecho remesar a Cádiz por su casa de París, una gran partida de sus productos, que a consecuencia de dificultades comerciales no ha sido entregada, y como estos generos están en Alicante, donde han pagado los derechos de entrada, los Sres. Sanchez han dado órden a su correspondencia en Madrid, de vender dichos generos a la mayor brevedad, y al efecto le han autorizado a hacer una rebaja de 45 por 100; así es que lienzos finos de Bielefeld y de Silesia, sin aderezo, para camisas, de 14 rs. vara se darán por 8, y los de calidades mas finas por 10 y 12. Todos los lienzos son hilados y tejidos a la mano.
Las mantelerías de Sajonia, cuyos dibujos son de los mas ricos y elegantes de 12, 18, 24, 30 y 36 cubiertos, se venden en Madrid mas baratos que en la misma fábrica en Alemania.
Una gran parte de lienzos muy finos para sábanas sin costura, se darán a precios extraordinariamente ventajosos.
La venta no durará mas que muy pocos dias.
CALLE DE LA BIBLIOTECA, NUM. 9, CUARTO BAJO. (D. 00, 00 y 29.)

Fallecimiento. — Ha pasado a mejor vida doña Leocadia Forrad de Zarazul.

A LOS ESTUDIANTES QUE
quieran comodidad, aseó y equidad, se les proporcionará habitación en punto céntrico y con sol del Mediodia. No es casa de huéspedes. Darán razon Postigo de San Martin, núm. 9, cuarto segundo derecha. — (D. 3 y 4.)

SAVON DE THRIDACE
PREPARE PAR VIOLET, PARF. SAVONNIER
Paris, 317, rue Saint-Denis, 317, Paris.
LONDON 11, GREAT CASTLE ST, REGENT ST, LONDON.
Madrid Carmen, núm. 23 y Arenal núm. 5, perfumeria higiénica de Frera. (9 v. 1-1)

ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MEDICAS,
ó coleccion selecta de obras modernas de medicina y cirugía, adquirida insensiblemente.
OBRAS PUBLICADAS. — De las met-zoósis de la sífilis, investigación nes acerca de sus enfermedades que la sífilis puede simular, y acerca de la sífilis en estado latente; por Próspero Yvaren. — Obra precedida de informe que motivó en la Academia Imperial de Medicina, y traducida, anotada y adicionada por don José Ametller y Viñas. Un tomo, 36 reales.
Tratado de química patológica, aplicada a la medicina práctica, por Alfonso Becquerel y A. Rodier, traducido por D. Teodoro Yañez y Font. Un tomo. Precio, 36 rs.
EN VIA DE PUBLICACION. — Historia médica de la guerra de Africa, por D. Antonio Poblacion y Fernandez. Unica crónica médica de este gran acontecimiento. Un tomo.
Higiene terapéutica, por M. Ribbes, traducida por D. Pedro Espina. Primera e interesante obra de su genero. Un tomo. — (2 m. t.)

Ventas. — Ha llegado una remesa de tocino gallego a la Cava-Baja, núm. 28; una casa en 140.000 reales darán razon, Fuencarral, 8; un cuadro de la Purisima Concepcion Esperanza, 9, 2.º, ruiseñores, San Bartolomé, 25, 4.º.

ALQUILER. — Dos locales espaciosos en la Costanilla de los Angeles, 10, portería, darán razon.

REWOLVERS.
Gran surtido, calle mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO. (1 m. t. 1-1.)

COLEGIO DE SANTA TERESA,
(ANTES ESCUELA INGLESA.)
SEGUNDA ENSEÑANZA.
Incorporado a la Universidad Central, Instituto del Noviciado.
El método de enseñanza que se observa en este colegio, es especial suyo, y sus resultados los que han demostrado sus alumnos en los exámenes publicos que tuvieron lugar el 23 del actual.
El cuerpo de profesores es inmejorable: el trato alimenticio lo es igualmente.
En él se atiende con esmero especial a la educacion moral y física; pero nada se descuida respecto a aplicación.
Los fundadores, que son todos padres de familia, deseados de proporcionar a sus hijos educacion distinguida y sólida instruccion, quieren que todo en su colegio sea una verdad; así pues, no hay en él ni exageracion ni disimulo.
Además de los estudios que abraza la segunda enseñanza, elevados al mas alto grado de perfeccion posible, se enseñan todas las lenguas vivas y clases de adorno.
Hay asimismo clases espresas, preparatorias para todas las carreras facultativas y especiales.
El precio de la pension entera son 12rs., pagados por trimestres adelantados; de 6 para menores pupilos, mes adelantado; y de 70 mensuales, para esternos, con opcion a caligrafia, lectura, elementos de geografia, idem de historia, id. de aritmética, e id. de religion y latin.
El colegio está provisionalmente establecido en la calle de la Montera, 28, segundo. En la secretaria del mismo pueden o tenerse reglamentos y estensos pormenores. — (3 m. 3 t.)

Escritor. — Se necesita uno en la calle de la Concepcion Gerónima, núm. 5, escritorio.